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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре подписали договоры на строительство 21 двухквартирного дома 
Возведение домов в Новом Тухарде переходит из стадии планирования к этапу активных 

действий. Накануне в муниципалитете состоялось значимое событие – подписание договоров 
на строительство 42 квартир. Свои подписи в документах поставили Глава Таймыра Сергей 
Ткаченко, директор ООО «Стройбыт 2000» Лариса Черных, руководитель НКО 
«Благотворительный фонд содействия развитию Таймыра» Сергей Скорин.  

Как пояснил присутствовавший на совещании заместитель Главы муниципального 
района по вопросам развития инфраструктуры и завоза топливно-энергетических ресурсов 
Сергей Шаронов, проектом дома предусмотрена кухня, санузел, прихожая, гостиная и 
спальня. Планировка утверждена с согласия жителей поселка. Общая площадь дома 85,4 
квадратных метра. Инженерное оснащение предусматривает тепло- и электроснабжение, 
холодное и горячее водоснабжение, канализацию.  

Напомним, строительство жилья и современной коммунальной инфраструктуры в 
поселке Тухард ведется в целях организации переселения граждан из временных строений 
(балков, вагон-домиков, вагон-пристроек, вагон-бочек, блоков-контейнеров) и других 
помещений, не являющихся жильем, а также из ветхого и аварийного жилья, в новые дома, 
построенные с учетом климатических условий Крайнего Севера.  

В настоящее время уже проведена работа по изменению генерального плана и правил 
землепользования и застройки поселка Тухард, разработан проект планировки и межевания 
территории, выполнены геологические, гидрологические, экологические и геодезические 
изыскания, произведены работы по отсыпке подъездных путей к земельному участку, на 
котором планируется строительство и к местам строительства объектов.  

Мероприятия по строительству в 2018 году 2250 кв.м. жилья в Тухарде в большей части 
реализуются за счет благотворительных средств компании «Норникель» в рамках 
подписанного с Администрацией муниципального района Соглашения. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Муниципальный жилфонд Дудинки оборудуют водосчётчиками 
 Администрация города Дудинки уведомляет дудинцев о том, что в соответствии с 
Федеральным законом «Об энергосбережении и повышении энергетической эффективности и 
о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации» в 
квартирах муниципального жилищного фонда будет производиться бесплатная установка и 
ввод в эксплуатацию приборов учёта горячего и холодного водоснабжения. Для проведения 
работ наниматели обязаны обеспечить доступ в помещения специалистам управляющей 
организации, в противном случае администрация города будет вынуждена обратится с иском 
о понуждении осуществить допуск в жилое помещение в судебном порядке.  
 Для согласования даты установки водосчётчиков горожанам, квартиры которых 
относятся к муниципальному жилищному фонду, необходимо обратиться в отдел 
инфраструктуры комитета жилищно-коммунального хозяйства Администрации города 
Дудинки (улица Щорса, дом 1а, кабинет 102) по телефонам: 2-75-51 и 2-75-54. 
 
Дудинцы поделятся «Сокровищами Севера» в Москве 
 Специалисты городского Центра народного творчества в составе Таймырской 
делегации примут участие в работе XIII выставки-ярмарки «Сокровища Севера. Мастера и 
художники России-2018». Она откроется 29 апреля в конгрессно-выставочном центре 
«Сокольники» в Москве и продлится до третьего мая. 
 На выставке делегация Таймыра развернёт и презентует экспозиционный стенд, на 
котором будут представлены работы мастеров декоративно-прикладного искусства. В работе 
выставочной секции примут участие Андрей Поротов и Вольдемар Ямкин, они 
продемонстрируют искусные косторезные работы, выполненные специалистами городского 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

Центра народного творчества. Центральное место экспозиции займёт «Женская упряжка» 
Вольдемара Ямкина, выполненная из рога оленя и кости мамонта. 
 Заведующая отделом народного творчества Елена Евай и специалист по фольклору 
Лариса Бетту первого мая выступят с докладами на круглом столе «Таймыр, который стоит 
узнать». Они расскажут о национальной кухне, обрядах и быте коренных народов Таймыра, а 
также о том, какую программу учреждение может предложить этнографическому туристу.  
 В выставке-ярмарке примут участие двадцать регионов России. В программе 
фестиваль национальных культур коренных малочисленных народов Севера, Сибири и 
Дальнего Востока РФ «Кочевье Севера», конкурс этнического костюма «Полярный стиль», 
круглые столы и конкурсы для делегаций-участниц. Организаторы выставки выступают 
«Абориген Экспо Тур», Ассоциация коренных малочисленных народов Севера, Сибири и 
Дальнего Востока РФ, Союз художников России и Государственный Российский дом 
народного творчества. 
 
Вниманию автолюбителей 

Администрация города Дудинки информирует жителей и гостей города о временном 
ограничении движения автотранспорта в период проведения подготовительных мероприятий, 
посвящённых празднованию 73-й годовщины Победы в Великой Отечественной войне. Так, 
27 и 28 апреля с 15:00 до 17:00, 3 и 4 мая с 16:00 до 18:00, в соответствии с прилагаемой 
схемой, будет перекрыт участок проезжей части от дома № 49 до дома № 57 по улице 
Горького. Контроль соблюдения режима, безопасность дорожного движения и охрану 
общественного порядка будут обеспечивать сотрудники полиции.  

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильск и Артемовск попали в список вымирающих городов России 

Норильск и Артемовск попали в список вымирающих городов РоссииДва города 
Красноярского края попали в список вымирающих. Рейтинг населённых пунктов, которым 
грозит исчезновение с карты страны, составили специалисты в области урбанистики. Речь 
идёт об Артемовске, бывшем городе золотоискателей. После истощения запасов цветных 
металлов здесь начался процесс депопуляции. За минувшие пятьдесят лет численность 
населения здесь сократилась в 5 раз до 1970 человек, пишет Rambler Weekend со ссылкой на 
авторов рейтинга. 

Ещё одним бесперспективным городом посчитали Норильск, авторы исследования 
назвали его «одним из самых депрессивных и экологически загрязненных городов мира». 
Отток населения здесь идёт огромными темпами: в 2006 году в нем проживали 213 тысяч 
человек, в 2016-м – 177 тысяч, указано в исследовании урбанистов. 

Добавим, что также в рейтинг включены города Артём, Новокузнецк, Иваново, Воркута и 
Верхоянск. 

Запад24 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» завершил первый квартал 2018 года ростом производства по всем 
основным металлам 

Компания «Норникель» опубликовала предварительные производственные результаты 
за первый квартал 2018 года. 

Согласно представленным данным объем производства никеля в отчётный период 
составил 54 тыс. тонн. Данный показатель практически сохранился на уровне 1 квартала 2017 
года. Увеличение производства никеля составило 1%. При этом на 8% по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года увеличилось производство никеля из собственного 
сырья. Как отмечается в отчете, связано это с увеличением переработки файнштейна 
Заполярного филиала, в связи с реконфигурацией производства и перераспределением 
выпуска товарного никеля на Кольскую ГМК и Norilsk Nickel Harjavalta. 
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Общий объем производства меди в первом квартале текущего года составил 112 
тысяч тонн. Объем производства вырос по сравнению с 1 кварталом 2017 года в целом на 
18%, а рост производства из собственного сырья составил 22 %. 

Что касается производства металлов платиновой группы (МПГ), то по этим позициям 
производство осуществлялось исключительно из собственного сырья. Объемы и платины и 
палладия за январь-март 2018 года выросли на 6% и достигли следующих величин: платины 
произведено 583 тыс. унций, палладия 138 тыс. унций. 

Комментируя достигнутые результаты, первый вице-президент— операционный 
директор «Норникеля» Сергей Дяченко заявил: «Благодаря окончанию основного этапа 
реконфигурации производственных мощностей и нормализации незавершенного 
производства в прошлом году мы завершили первый квартал этого года ростом производства 
по всем основным металлам. В дополнение к этому, в текущем году мы продолжили активную 
переработку медесодержащего концентрата, купленного у компании «Ростех». В результате, 
производство металлов из собственного сырья в первом квартале выросло на 8-22% 
относительно аналогичного периода прошлого года». 

НИА-Красноярск 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
В крае утверждена программа развития электроэнергетики на 2019-2023 годы 

В Правительстве Красноярского края прошло очередное заседание штаба по 
обеспечению безопасности электроснабжения, на котором были утверждены схема и 
программа развития электроэнергетики края на 2019-2023 годы (СИПР).  

В совещании под председательством министра промышленности, энергетики и 
жилищно-коммунального хозяйства  края Анатолия Цыкалова участвовали представители 
администраций городов и районов региона, депутаты Законодательного Собрания,  
представители контрольно-надзорных органов, предприятий генерации и электросетевого 
комплекса. 

Напомним, схема и программа на пятилетний период направлены на развитие 
электросетевого комплекса края. Ключевые мероприятия документа включают новое 
строительство и реконструкцию электросетевого комплекса региона, что  позволит 
обеспечить надежное электроснабжение, рост потребления электрической мощности до 2023 
года более чем  на 1 ГВт, развитие железнодорожных перевозок и осуществление 
технологического присоединения новых объектов промышленности, сельского хозяйства, 
гражданского строительства,  организаций малого и среднего предпринимательства. 

Документ также содержит анализ проблем текущего состояния электрических сетей 
Красноярского края и мероприятия, предусматривающие строительство и реконструкцию  
объектов генерации и электросетевого хозяйства.   

В рамках подготовки Универсиады 2019 года также предусмотрен ряд мероприятий. 
Суммарный прирост нагрузки в  энергосистеме составит порядка 40 тыс кВт.  Так,  в 2018 году 
предполагается ввод в эксплуатацию подстанций "Озерная" в микрорайоне Мясокомбинат 
Красноярка, "Веселая Горка" в Емельяновском районе, а также "Сузун" для электроснабжения 
Сузунского месторождения в северных территориях края. Также предполагается 
реконструкция и замена перегруженных трансформаторов действующих центров питания, 
предусматривающая увеличение трансформаторной мощности, на подстанциях 
"Юбилейная", "Предмостная", "Молодежная" и другие.  

В целом до 2023 года общий объем инвестиций на развитие электросетевого комплекса 
составит 7,7 млрд рублей, из них на строительство и реконструкцию подстанций – 3,5 млрд 
рублей. По итогам обсуждения схемы и программы перспективного развития 
электроэнергетики края до 2023  года были единогласно утверждены. 

 «Красноярский край» 
 

Товарооборот между Китаем и Красноярским крае вырос почти в полтора раза  
Китай занимает 2 место по товарообороту и экспорту товаров из Красноярского края и 1 

место по импорту товаров в Красноярский край.  
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По данным Сибирского таможенного управления за прошлый год внешнеторговый 
оборот Красноярского края с Китайской Народной Республикой увеличился в 1,46 раза, по 
сравнению с аналогичным периодом 2016 года, и составил 1338,1 млрд долларов. Об этом 
рассказали в пресс-службе Союза промышленников и предпринимателей края. 

 На прошедшем Красноярском экономическом форуме для поиска партнеров и развития 
деловых связей с красноярскими предпринимателями приезжала делегация из Китая. Были 
рассмотрены и достигнуты договоренности в вопросах сотрудничества  в лесной 
промышленности, металлургии, энергетики, агропромышленности, вопросы импортной и 
экспортной торговли, международной логистики. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин предупредил о риске «реально отстать» без технологического прорыва  
Военный потенциал позволит России «просидеть» еще два-три десятилетия, заявил 

президент России Владимир Путин. Но, по его словам, если не сделать «технологического 
прорыва», то страна безнадежно отстанет 

Россия сможет продержаться на военном потенциале 20–30 лет. Об этом заявил 
президент России Владимир Путин на заседании съезда Российского союза ректоров, 
передает «РИА Новости». 

По словам Путина, если Россия не сделает технологического прорыва, то «мы тогда 
безнадежно отстанем». «Реально отстанем, знаете. А это тяжелые очень последствия будут. 
Ну, какое-то время мы еще просидим на том, о чем я говорил во второй части послания, 
будем чувствовать себя достаточно уверенно в течение двух-трех десятилетий», — добавил 
Путин. Президент подчеркнул, что ученые должны смотреть «за горизонт», думать о 
дальнейшем развитии. «И людей нужно готовить именно для этого», — заявил он на съезде 
ректоров. 

О необходимости технологического прорыва Владимир Путин говорил в послании 
Федеральному собранию, отмечая нарастающую скорость технологических изменений. «Тот, 
кто использует эту технологическую волну, вырвется далеко вперед. Тех, кто не сможет этого 
сделать, она, эта волна, просто захлестнет, утопит», — обрисовал ситуацию глава 
государства. Путин подчеркнул в выступлении, что технологическое отставание не только 
снижает безопасность и экономические возможности России, но и угрожает ее суверенитету. 
«Отставание — главная угроза для России, это как тяжелая болезнь, такую ситуацию надо 
переломить», — обратился он к Федеральному собранию. Одновременно в послании 
президент продемонстрировал общественности новые разработки в оборонной сфере, в 
число которых вошли гиперзвуковой ракетный комплекс, лазерное оружие и подводный 
беспилотник с ядерным зарядом. 

В сентябре 2017 года Владимир Путин заявил, что государство, обеспечившее себе 
лидерство в сфере искусственного интеллекта, сможет стать «властелином мира». 
«Искусственный интеллект — это будущее не только России, это будущее всего 
человечества. Здесь колоссальные возможности и трудно прогнозируемые сегодня угрозы», 
— рассказал президент. 

На заседании съезда Российского союза ректоров в Санкт-Петербурге Владимир Путин 
также упомянул необходимость поддерживать высокотехнологичные стартапы при вузах. «Я 
считаю, что в конце концов мы приняли правильное решение, отбросили всякую 
административно-показную шелуху, но нужно это направление развивать дальше. Думаю, 
было бы правильно, чтобы именно в вузах были выстроены лучшие условия для стартапов. 
Они могут стать первым шагом для создания успешных высокотехнологичных компаний», — 
говорил президент. 

РБК 
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Путин назвал одну из задач будущего правительства   
Новому правительству предстоит найти деньги для строительства дополнительных 

общежитий для российских студентов, сказал президент Владимир Путин на заседании 
Российского союза ректоров в Петербурге в четверг.  

Молодые люди должны иметь возможность учиться независимо от доходов их 
родителей, пояснил президент. Необходимо построить «современные комфортные кампусы», 
отметил Путин. «Это все в деньги упирается, и для этого новое правительство должно будет 
эти деньги найти», – сказал президент. О какой сумме идет речь, Путин не уточнил.  

Российские вузы должны участвовать в «технологическом прорыве», о котором Путин 
говорил в послании Федеральному собранию. В частности, вузы должны стать базой «для 
взаимодействия инноваторов и инновационных компаний», предложил глава государства. 
Путин также призвал создать в вузах «все условия для стартапов». «Для этого у нашей 
молодежи есть отличный потенциал», – заключил президент.  

В послании Федеральному собранию одной из задач властей на следующие шесть лет 
Путин назвал развитие образования в стране. Источники средств на исполнение новых 
президентских указов должно будет найти новое правительство, рассказывал «Ведомостям» 
федеральный чиновник. 

Ведомости 
 

Каждый гражданин России получит единый идентификатор к 2019 году 
Данные паспорта, пенсионного и страхового удостоверений привяжут к сквозному 

индентификатору в 2019 году, сообщили «Известиям» источники, близкие к Центробанку, 
Минкомсвязи и Минфину. 

По словам экспертов, объединение данных существенно упростит взаимодействие 
граждан с госорганизациями и банками. Однако при введении единого номера повышается 
риск компрометации данных. 

Со временем сквозной идентификатор заменит гражданам остальные документы, 
рассказали источники. Новшество будет разработано в рамках «Основных направлений 
развития финансовых технологий на 2018−2020 годы». 

Известия 
 

Госпошлины снизят вдвое для экономии времени и бумаги 
Россиянам, готовым отказаться от бумажной справки или выписки в пользу электронной, 

сделают скидку 50% на госпошлину. Соответствующий законопроект по поручению 
правительства разработали в Минкомсвязи. 

Переход на электронные справки позволит сократить время их подготовки, решить 
проблему утери документов и сэкономить тонны бумаги. В то же время госорганы до сих пор 
не всегда принимают цифровые документы. 

Для получения дисконта необходимо заказать и оплатить документ через портал 
госуслуг (gosuslugi.ru) или связанные с ним единой системой идентификации сайты, 
рассказали «Известиям» в Минкомсвязи. 

Цифровые документы подписываются электронной подписью ответственного лица и 
приравниваются к официальному документу на бумажном носителе. Они также могут быть 
предоставлены по месту требования в электронном виде. 

Известия 
 

Госдума РФ. Муниципальным служащим отдаленных районов городских округов могут 
дать полномочия нотариусов 

В Госдуму внесен законопроект, предлагающий наделить должностных лиц 
муниципальных органов власти городских округов полномочиями по совершению 
нотариальных действий, если в отдаленных населенных пунктах округа нет нотариуса. 
Автором инициативы является член Комитета Госдумы по бюджету и налогам Раиса 
Кармазина («Единая Россия»). 
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В пояснительной записке указывается, что, согласно действующему 
законодательству, полномочия по совершению отдельных нотариальных действий есть 
только у глав местных администраций и специально уполномоченных должностных лиц МСУ 
муниципального района и городского, сельского поселений исключительно, если в 
расположенном на межселенной территории населенном пункте или в поселении нет 
нотариуса.  

«Данное правовое регулирование не допускает совершения нотариальных действий 
должностными лицами органов местного самоуправления городских округов, населенные 
пункты которых находятся в труднодоступных, отдаленных местностях, и в которых нет 
нотариуса», — говорится в документе. 

Как отмечается, признак труднодоступности населенного пункта используется в 
различных системах законодательства и, как правило, характеризуется отсутствием 
регулярного транспортного сообщения. 

Указывается, что граждане, проживающие в населенных пунктах городского округа, не 
имеющие не только нотариусов, но и регулярного транспортного сообщения с другими 
поселками этого округа, находятся в худшем правовом положении, чем люди, проживающие 
на межселенных территориях, в городских и сельских поселениях. 

В начале апреля в Госдуму был внесен разработанный думой Чукотского автономного 
округа законопроект, наделяющий органы местного самоуправления в труднодоступных 
населённых пунктах городского округа правом на совершение нотариальных действий. 

АСДГ 
 

Минздрав отчитался о снижении потребления алкоголя в Росси на 40%   
Среднее потребление алкоголя в России за последние 12 лет сократилось почти на 40%. 

Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на пресс-службу министерства здравоохранения.  
В ведомстве произошедшее объясняют результатами «системной работы». Речь идет о 

запрете на продажу алкогольных напитков в детских, образовательных, медицинских 
учреждениях и спортивных объектах, а также ограничениях на розничную продажу алкоголя с 
23.00 до 08.00.  

В феврале Минздрав сообщал о том, что в 2017 г. потребление алкоголя в России 
составило 10 литров на душу населения, тогда как в 2016 г. этот показатель находился на 
отметке 10,3 л. По данным ВОЗ, уровень потребления алкоголя в 2016 году в России 
составил 14 литров на душу населения.  

В марте Росстат отмечал снижение смертности россиян от отравлений алкоголем более 
чем в 2 раза по сравнению с 2016 г. По данным ведомства, в 2017 г. от случайных отравлений 
алкоголем погибли 6800 россиян, что на 7200 меньше, чем в 2016 г. Это составило 0,4% от 
всех смертей в стране в 2017 г. 

Ведомости 
 

Расходы на оплату ЖКУ предлагается ограничить 15 процентами совокупного дохода 
семьи   

Размер расходов на оплату жилищно-коммунальных услуг предлагается ограничить 15 
процентами совокупного дохода семьи. В этом случае на получение субсидии от государства 
смогут претендовать семьи с доходами около 15 тысяч рублей, а не 10 тысяч, как сейчас, 
пишет "Российская газета".  

 Законопроект об этом недавно поступил на рассмотрение Госдумы. Сейчас в 
большинстве регионов предельно допустимая доля совокупных доходов семьи на оплату 
жилищно-коммунальных услуг установлена в размере 22 процентов. "Мы хотим хотя бы до 15 
процентов снизить эту долю", - отметила председатель Комитета Госдумы по жилищной 
политике и ЖКХ Галина Хованская.  

Некоторые регионы уже снизили ее: Якутия до 15 процентов, Санкт-Петербург до 14, 
Москва до 10.  

При среднем чеке за ЖКХ в стране в 2,2 тысячи рублей, по результатам опроса банков, 
на получение субсидии сейчас могут рассчитывать семьи с доходом около 10,2 тысячи 
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рублей, при снижение порога до 15 процентов субсидии получат семьи с доходом около 15 
тысяч. Расчеты примерные, ведь регионы устанавливают собственный порог затрат на ЖКХ 
для предоставления субсидий, а также прописывают уровень доходов, к примеру, отдельно 
для работающих граждан и пенсионеров.  

 У каждой семьи будет собственный порог для получения субсидии, который будет 
зависеть от размера платежей за жилищно-коммунальные услуги и суммарного дохода семьи. 
К примеру, в Северо-Западном федеральном округе, по результатам опроса банков, средний 
платеж за услуги ЖКХ составляет 1,5 тысячи рублей, а значит, помощь на этой территории 
будут получать семьи с доходом около 10 тысяч рублей. В Москве и Московской области 
средний размер платежа составляет 5,6 тысячи рублей, и на поддержку могут рассчитывать 
семьи с доходом в районе 37 тысяч рублей.  

Основные сомнения экспертов вызывает необходимый на введение изменений бюджет. 
Новый порог для субсидий требует финансирования в размере 35 миллиардов рублей 
ежегодно. "Если это за счет средств федерального бюджета, тогда что нужно сократить?" - 
интересуется исполнительный директор федерального проекта "Школа грамотного 
потребителя" Александр Козлов. Он обращает внимание, что расширение субсидий для 
одной категории нуждающихся потребует пересмотра и сокращения бюджета для какой-то 
другой категории. 

 Финмаркет 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Извинится ли Запад за клевету о «российском допинге» 
Главный свидетель обвинений в адрес России в использовании допинга Григорий 

Родченков отказался от части своих утверждений – и это само по себе сенсация и скандал. 
По мифу о «государственной системе поддержки» допинга в России нанесен колоссальный 
удар. Но что это значит для всей системы демонизации России, принятой сегодня на Западе? 

На сайте Спортивного арбитражного суда в Лозанне опубликована мотивировочная 
часть оправдательного решения этой инстанции по делу российского лыжника Александра 
Легкова. Ранее его лишили золотой медали, завоеванной им на Играх в Сочи в лыжном 
марафоне на 50 км – а в январе на заседании в Лозанне полностью оправдали. И вот теперь 
стало ясно, почему. И выясняется, что «дело Легкова» имеет значение не только для него 
персонально, но и для десятков и сотен других российских спортсменов, да и для всего 
российского спорта в целом.  

В ходе рассмотрения дела Легкова были получены показания Григория Родченкова – 
бывшего главы Московской антидопинговой лаборатории и главного информатора ВАДА, 
уехавшего несколько лет назад в США. Именно на основе его показаний были приняты самые 
скандальные решения ВАДА и МОК. В частности, сборная России была не допущена к 
Олимпиаде-2018. И вот сейчас стало известно, о чем рассказал и не рассказал Родченков в 
Лозанне в январе этого года.  

На слушаниях в суде Родченков заявил, что никогда не давал допинговый коктейль 
своей разработки под условным названием «дюшес» российским спортсменам и не видел, 
чтобы его употребляли, а также не видел, чтобы спортсмены или тренеры получали 
инструкции по употреблению коктейля. Эти слова прямо противоречат всему тому, что он 
утверждал до сих пор. Когда же его попросили назвать точный состав «дюшес-коктейля», он 
сказал, что ему потребуется пять минут на объяснение – и в итоге воздержался от ответа.  

Также Родченков сообщил, что ни разу не видел, чтобы российский спортсмен сдавал 
специально заготовленную «чистую» мочу или чтобы российские спортсмены как-то 
манипулировали со своими допинг-пробами. Вслед за Родченковым от своих предыдущих 
выводов отказался профессор Ричард Макларен – глава независимой комиссии ВАДА, автор 
доклада об употреблении допинга в сборной России:  

«В своем докладе я не утверждал, что определенные россияне участвовали в допинг-
схеме. Только сказал, что они могли участвовать. Это не значит, что они нарушили 
антидопинговые правила».  
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Что тут сказать? Что это первое подтверждение того, что допинговый скандал 
был просто частью антироссийской истерии, в которой Родченков намеренно лгал, 
передергивал и преувеличивал? Ну да – и что с того? То, что, хотя в российском спорте, 
несомненно, применялся допинг (как и во всех других великих спортивных державах), 
масштабы его употребления и уникальность России как страны-нарушителя были 
сознательно раздуты, все вменяемые люди в нашей стране понимали и так.  

И что меняет то, что Родченков дает задний ход – теперь, когда Россию несколько лет 
полоскали и клеймили, когда нас не пустили на Олимпиаду в Пхенчхане? Кто-то перед нами 
извинится?  

Конечно, нет. Потому что дело не в допинге. Дело в общей линии на демонизацию 
России, которую Запад усилил с 2014 года.  

Да, нас и до этого не оставляли без присмотра, но после Крыма началась уже просто 
вакханалия обвинений.  

В чем виновата Россия сейчас? Якобы в двух химических атаках – собственной в 
английском Солсбери и войск Асада в пригороде Дамаска. Ни там ни там нет никаких 
доказательств. Более того, по сирийскому эпизоду уже появляются подтверждения обратного, 
то есть того, что это связанные с британскими спецслужбами организации разыграли 
постановочные сцены с криками про «химические атаки». Но кого это волнует? Никого. 
Санкции против России в связи с делом Скрипаля приняты, удар по Сирии нанесен. Дальше, 
через несколько лет или месяцев, пускай всплывают какие угодно доказательства 
непричастности России и причастности западных спецслужб – все, поезд ушел.  

Потому что все эти обвинения возникают на фоне общей линии по демонизации нашей 
страны. Годами выстраиваются фальшивые обвинения, одно громоздится на другое – и за 
этой горой лжи обычный западный обыватель не должен видеть ничего настоящего. 
Помните? Путин взорвал дома, растерзал Чечню, посадил выдающегося предпринимателя 
Ходорковского, убил Политковскую, вывез на Запад миллиарды, задушил свободу слова, 
захватил Крым, помогает Асаду убивать мусульман в Сирии.  

Все это чудовищная ложь. Но ведь именно об этом говорят на Западе годами, приучая к 
мысли о том, что в варварской России правит кровавый тиран. Причем в последние годы 
театр абсурда превзошел сам себя – Путина и Россию теперь обвиняют во вмешательстве во 
внутренние дела западных стран. Началось все с США, где мы якобы повлияли на избрание 
Трампа, и продолжилось Великобританией, где Россия играла на Брексит. А потом уже какие-
то совсем абсурдные «русские следы» находили по всей Европе, причем так, что даже и 
предъявить было нечего.  

Впрочем, удивляться подобным беспочвенным обвинениям может только тот, кто плохо 
знает историю. Мы имеем дело с повторением того, что Запад говорил о России столетиями. 
В XIX веке царей обвиняли и в деспотизме внутри страны, и в унижении свободолюбивых 
поляков, и во вмешательстве во внутренние дела Европы. А уж в советские годы 
коммунистическую Москву и вовсе объявили исчадием ада – списав в итоге на ее «руку» все 
свои внутренние противоречия.  

Действительно, ведь в той же Европе весь XX век шла серьезнейшая борьба между 
левыми и правыми. И если левые, как правило, ориентировались на Москву, то правые после 
1945-го – на Вашингтон. Однако никто не обвинял американцев во вмешательстве во 
внутренние дела Запада. Напротив, пропаганда трубила о том, как эти коварные русские 
подрывают страны демократий изнутри. 

В начале 90-х, когда пал СССР, были раскрыты многие тайны. В частности, что 
американцы устраивали теракты, сваливая их на ультралевые организации, например на 
«Красные бригады». И что, когда спустя пару десятилетий всплыла правда про операцию 
«Гладио» (в рамках которой и действовали западные спецслужбы), это как-то повлияло на 
восприятие теми же европейцами своей истории в период холодной войны? Что, теперь они 
знают, что террором занимались США, а не СССР? Нет, по-прежнему убеждены в обратном – 
ведь так учат в школах и об этом снимают голливудское кино.  

Ложь про Россию громоздится на Западе столетиями. Речь не о властях и тем более не о 
народах – речь о тех силах, которые направляют идеологическую и геополитическую повестку 
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дня на Западе и для которых Россия является неприемлемой, опасной и вредной 
структурой. Вследствие своей неподконтрольности, мощи и амбициозности наша страна 
всегда будет мешать тем, кто хочет править миром – и поэтому с нами будут бороться всеми 
доступными средствами. Сдерживая и окружая, изолируя и демонизируя. Независимо от того, 
какой строй и правитель у нас будет. Иван Грозный, Николай Второй, Сталин, Брежнев, Путин 
– всех их изображали как угрозу. Западу в целом или отдельным его народам, правам 
человека и миру во всем мире.  

Почему? Потому что русские в представлении Запада – это не совсем люди.  
Нам кажется странным, но расчеловечивание нас в тех же США приобрело настолько 

глубокий характер, что знаменитые слова из песни о том, что «русские тоже любят своих 
детей», были сказаны Стингом в 1985 году не просто так.  

Можем ли мы заставить Запад прекратить демонизировать нас? Можем ли мы требовать 
от Запада хотя бы быть с нами честными – не клеветать, не придумывать откровенной лжи, 
не выдавать белое за черное? Конечно, нет. Для них мы чужие, а чужих не грех и обмануть, 
тем более что «все знают, насколько опасны и беспринципны эти русские».  

Но это не значит, что в ответ мы должны учиться у Запада цинизму и двойным 
стандартам – потому что в этом случае мы перестанем быть Россией и самими собой. Мы 
можем только одно – не быть в отношениях с Западом в очередной раз доверчивыми 
идиотами, то есть избавиться от комплекса низкопоклонства и подражания. И называть все 
своими именами – лжецов лжецами, а врагов врагами. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.04.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62,60  ▲ 0, 85 

EUR 76,18  ▲ 0, 85 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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